

令和6年度 学校だより 第13号

篠津原野に雲晴れて

【前文】先人の熱いこころを受け継いでふるさとに生きる力を育む

【教育目標】
真理を探究する人
友情を大切にする人
創造し実践する人
健康で明朗な人

【教育推進スローガン】
創造・自己決定

未来を切り拓く、

誠実な努力の積み重ね
校長 寺嶋 裕介

先日、第59回卒業証書授与式が行われ、多くの保護者や地域の方々が見守る中、18名の卒業生が学び舎を巣立ちました。彼らは最上級生としての責任を果たし、学習や行事でリーダーシップを発揮しながら後輩たちに素晴らしい姿を示し続けました。特に学校祭では、才能あふれるステージ発表や展示、心に響く合唱を通じて、質の高い活動を後輩に伝えてくれました。

三学期の始業式で「3年生への感謝を込め、卒業式を成功させることが大きな目標の一つ」と伝えました。そして迎えた卒業式当日。君野会長の涙をこらえた送辞、体育館いっぱい響いた合唱が、卒業生の門出を温かく彩りました。彼らの凛とした立ち居振る舞いは、熱い思いが込められています。3年生代表の阿部さんは、こ



れまでの思い出や感謝、在校生へのエールを言葉にし、最後に合唱曲「群青」に卒業生全員の思いを込め、後輩にこれからの新篠津中を託してい

ました。最後まで下級生の手本となった卒業生たち。その未来がさらに輝かしいものとなることを、心から願っています。

卒業生の皆さんに、「一隅を照らす」という言葉を贈りました。

この言葉には「誰もが目を向ける華やかな舞台ではなく、片隅の誰も注目しないようなことでも、誠実に取り組む人こそ尊い」という意味があります。

私たちはつい目立つ成果に注目しがちですが、誠実な努力こそが本当に価値あるものです。一人ひとりが自らの持ち場で最善を尽く



し、「片隅を照らす」ことで、その光が周囲に広がり、やがて社会全体を明るくしていく——それが、この言葉の教えです。皆さんはこれから、それぞれの道を歩みます。時には困難に直面することもあるでしょう。しかし、新篠津村で培った経験は、必ず皆さんの力になります。これまで支えてくれた人々の存在を胸に、自信を持って進んでください。それぞれの場所で「一隅を照らす」存在となり、誠実に歩み続けてほしいと思います。

最後に、保護者や地域の皆様には本校の教育活動へのご理解とご支援に心より感謝申し上げます。皆様の温かい支えのもと、生徒たちは自ら学校生活を築き、成長してきました。今後とも、未来を担う子どもたちが社会の創り手として成長できるように、引き続きのご支援とご協力をお願い申し上げます。

卒業証書授与式

三月十三日（木）、卒業式が行われました。十八名の卒業生は担任からの呼名に元氣よく返事をし、全員堂々とした態度で学



～お世話になった先生方より～

【寺嶋裕介校長先生】

「財を遺すは下、仕事を遺すは中、人を遺すは上」——村は、未来を担う子どもたちの育成を最も大切にし、ICT環境やバリアフリー、エアコン設備の充実を図り、より良い教育環境を提供していました。また、小さな子どもからお年寄りまで、全村民が顔見知り、村全体がインクルーシブな環境にあり、子どもたちは幼少期から多様性を自然に受け入れ、互いに認め合いながら成長できる環境が整っています。そんな新篠津の姿に、改めて素晴らしさを感じました。さらに、窓から見える四季折々の美しい景観に日々癒され、教員人生の中でこれほど落ち着いた環境で過ごせた2年間はありませんでした。お世話になりました。

【三根貫太郎先生】

「ここで働くことができて本当に良かった」…今の正直な気持ちです。優しく真直ぐな子どもたちや教育活動に関心が高い保護者、そして地域の方々に大変お世話になりました。

昭和と令和の教育現場などを比較したあるドラマを見たときに、教育を取り巻く環境は時代とともに変化することを再認識しました。しかし、語弊を恐れずに言えば、どの時代にも大切な側面があり、不易と流行のバランスがこれからの教育現場に大切だと私は考えます。結びとなりますが、生徒をはじめとした温かい皆様と美しい風景に心が浄化された6年間でした。心から感謝します。たまに新篠津村に遊びに行きますので、その時はまたよろしく願いいたします。

【鹿内夢先生】

素直で人懐っこくてかわいい生徒の皆さん、いつも温かい言葉をかけてくださった保護者・地域の皆様、今まで本当にお世話になりました。まだまだ未熟な私で、至らない点も多くあったと思いますが、皆様のおかげで、新篠津中学校で勤務させていただいた時間はとても充実していました。新篠津中学校での6年間はこれから先も私の大切な思い出です。

成長し続ける生徒の皆さんに負けないように、私も新篠津で学んだこと、経験したことを次の学校でも活かして頑張っていきたいと思っています。またいつかどこかで皆様とお会いできることを楽しみにしています。

【及川浩奈先生】

話をよく聞いてくれて、一生懸命課題に取り組んでくれて、先生としては未熟でしたが、皆様のおかげで授業がとても楽しかったです。そして、どんなことがあっても諦めず、最後まで作品を作り上げようという姿が素晴らしかったです。週に1回の授業でしか、会うことができなかったのも、振り返るともっと皆さんと交流したかったなと思います。

1年間というとても短い期間でしたが、ありがとうございました。今後も応援しています。

【浅野方伸先生】

6月12日から時間講師・期限付き教諭として勤めさせていただきました。久しぶりに勤めた新篠津中学校はICT化が進み、タブレットを使いこなす子どもたちに驚くばかりでした。担当した数学は少人数ならではの雰囲気でも楽しく授業ができ、幸せな時間でした。以前と変わらぬ明るく素直な生徒たちと村の温かな支援を受けた恵まれた環境、新篠津村の良さを改めて実感した8か月半でした。短い期間でしたが、大変お世話になりました。

令和7年4月・行事予定表

| 日 | 曜 | 学校行事 | 部活 | 給食 | スクールバス | | | 日 | 曜 | 学校行事 | 部活 | 給食 | スクールバス | | |
|----|---|--|----|-------------|--------|-------|-------|----|---|-------------------------------|----|--------|--------|-------|-------|
| | | | | | 1便 | 2便 | 特別便 | | | | | | 1便 | 2便 | 特別便 |
| 1 | 火 | 年度始休業～4/6 | | | | | | 16 | 水 | 校内研修日 | × | ○ | 14:25 | — | — |
| 2 | 水 | | | | | | | 17 | 木 | 全国学力・学習状況調査② 職員会議 | × | ○ | 15:00 | — | — |
| 3 | 木 | 職員会議 | | | | | | 18 | 金 | 午前授業 | × | ○ | 13:15 | — | — |
| 4 | 金 | 職員会議 | | | | | | 19 | 土 | | | | | | |
| 5 | 土 | | | | | | | 20 | 日 | | | | | | |
| 6 | 日 | | | | | | | 21 | 月 | SC面談②(2年生) | ○ | ○ | 15:40 | 17:30 | — |
| 7 | 月 | 着任式 1学期始業式 入学式 | × | 2 3 # | 15:10 | — | — | 22 | 火 | 修学旅行前日集会 | × | ○ | 15:00 | — | — |
| 8 | 火 | 朝会(GD) 知能検査(1年) | ○ | ○ | 15:40 | 17:30 | — | 23 | 水 | 修学旅行①(3年生) | ○ | 1 2 | 14:30 | 17:00 | — |
| 9 | 水 | 発育測定 対面式 | × | ○ | 15:40 | — | — | 24 | 木 | 修学旅行②(3年生) | ○ | 1 2 | 15:00 | 17:00 | — |
| 10 | 木 | NRT標準学力検査 | ○ | ○ | 15:30 | 17:30 | — | 25 | 金 | 修学旅行③(3年生) | ○ | 1 2 | 15:00 | 17:00 | — |
| 11 | 金 | | ○ | ○ | 15:40 | 17:30 | — | 26 | 土 | | | | | | |
| 12 | 土 | 土曜授業① 前期認証式 参観日・学年 懇談会① 学校説明会 PTA総会 | × | × | 10:45 | — | — | 27 | 日 | | | | | | |
| 13 | 日 | | | | | | | 28 | 月 | SC面談③(2年生) | ○ | ○ | 15:25 | 17:30 | — |
| 14 | 月 | SC面談①(2年生) 一斉委員会(新体制・4月計画) | ○ | ○ | 14:40 | 17:30 | 15:40 | 29 | 火 | 昭和の日 | | | | | |
| 15 | 火 | 全国学力・学習状況調査① | ○ | ○ | 15:40 | 17:30 | — | 30 | 水 | 集団下校指導(昼) 一斉委員会(4月反省・5月計画) | ○ | ○ | 14:35 | 17:30 | 15:45 |